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Méditation             
du 6ème Dimanche de Pâques à la Pentecôte 

 

« Vivre de l’Esprit ! » 
 

Nous sommes créés pour vivre en plénitude de l’Alliance, de la 

communion, que Le Seigneur a scellée avec nous en se donnant par 

amour pour nous jusqu’à l’extrême limite de lui-même, jusqu’à la Croix. 

Et voici en ce 6ème Dimanche de Pâques, en cette messe de 

l’Alliance, que le Seigneur tourne nos cœurs vers la Pentecôte et le Don 

de l’Esprit Saint. Nous venons de l’entendre proclamer : 

« Je prierai le Père, et Il vous donnera un autre Défenseur qui 

sera toujours avec vous : l’Esprit de Vérité » (Jn 14, 16). 
 

Pouvons-nous souhaiter meilleur Défenseur, désirer meilleur 

Avocat, espérer meilleur Consolateur, que l’Esprit-Saint : « l’Esprit de 

Vérité » ? Il est le « Secret de la Communion » ! 
 

Nous pourrions bien évidemment nous demander : Mais pour 

quelle(s) raison(s) aurions-nous donc besoin d’un Défenseur, d’un 

Avocat et d’un Consolateur ? 

Mais parce que nous sommes un peuple de pauvres, de faibles et 

de pécheurs. 

Que chacun d’entre-nous scrute donc, humblement, son existence, 

son histoire. Que chacun d’entre-nous contemple, sous le regard 

bienveillant de Dieu et en le priant, ce qu’il a vécu, a traversé, a supporté, 

ou a fait aussi supporter à autrui.  

Que chacun d’entre-nous scrute donc, humblement, ce qu’il a à 

porter et supporter encore, ce par quoi il a encore à passer.  

Est-ce que nous l’aurions pu. Est-ce que nous le pouvons et le 

pourrons encore sans être vrai… sans « être en Vérité » avec nous-

même, avec Dieu et avec nos frères et sœurs ? 

Personnellement j’ai l’intime conviction que Non ! 
 

Le Seigneur le sait. Il le sait car il vit et chemine avec nous et pour 

nous : IL EST « Chemin, Vérité et Vie » ! 

Pour nous conduire en vérité sur le Chemin de la Foi vers Dieu le 

Père il lui faut quitter humainement et donc physiquement ses apôtres 

afin que ceux-ci poursuivent le chemin non pas en se figeant seulement 
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sur l’humanité du Christ mais également sur sa divinité pour aller vers 

Dieu le Père.  

Pour le dire autrement, si le Christ doit quitter la terre des hommes 

et ses apôtres ce n’est certainement pas pour les abandonner et les laisser 

« orphelins », mais bel et bien afin qu’ils grandissent et mûrissent dans 

leur communion, leur alliance avec Dieu. En fait, afin qu’ils deviennent, 

eux et nous, « adultes dans la Foi ». 
 

L’Esprit Saint est le « Secret de la Communion », de cette 

maturation dans la Foi. Il l’est, non pas parce qu’il se cache, mais parce 

qu’il est discrétion, respect, mesure, délicatesse. Il est le serviteur et le 

garant de « l’altérité ».  

Nous le savons bien, il n’y a pas d’amour donné et reçu en vérité 

sans altérité, sans l’écoute et l’accueil respectueux de « l’autre » et donc à 

fortiori de Dieu qui est « Le Tout Autre ».  

C’est seulement dans l’accueil de la différence que nous pouvons 

trouver la complémentarité et ainsi vivre ensemble en vérité l’amour et 

la Foi. 
 

Cela est vrai pour chacun d’entre nous, quelle que soit notre 

vocation, mais particulièrement pour vous, jeunes couples, pour lesquels 

nous prions en cette messe de l’Alliance, et qui allez-vous unir dans de 

peu de temps par le Sacrement du Mariage.  

Vous allez recevoir la Mission d’être dans le monde des « icônes » 

de l’Alliance, de la communion dans l’amour et la foi, que Dieu veut 

pour nous tous avec lui. 

Des « icônes » à l’image de celle de la « Sainte Famille » que nous 

vous transmettons aujourd’hui et qui ont été réalisées par nos sœurs 

Bénédictines de l’Abbaye de Maumont avec l’assurance de la proximité 

et du soutien de leur prière fervente et fidèle. 
 

L’Esprit Saint est le serviteur et le garant de « l’altérité » et en la 

Fête de l’Ascension cela est pour nous un éclairage des plus précieux. 

Le Christ devait quitter physiquement, visiblement, ses apôtres et 

disciples, comme cela est bon pour nous aussi que nous ne puissions pas 

le voir avec nos yeux de chair. En effet, nous pourrions êtres tentés de lui 

être attachés pour des raisons qui ne sont pas de l’ordre de l’amour et de 
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la Foi mais de l’ordre d’un attachement seulement humain, sensible et 

affectif. Cela n’est pas mauvais mais pas assez ! 

Si à l’Ascension le Seigneur nous quitte ce n’est point pour nous 

abandonner mais pour nous élever… pour que nous nous quittions et 

que nous nous laissions élever au-delà de notre nature humaine… de 

nous-même. 

Le but spirituel de cette élévation est de vivre d’Amour, de 

l’Amour du Christ pour chacun de ses enfants dont nous sommes en 

donnant ce que nous avons et recevons encore de lui. 

Mais comment cela peut-il se faire pour nous qui sommes si 

pauvres, faibles et pécheurs ? 

Cela est un questionnement bien légitime. Un questionnement que 

la Vierge Marie elle-même a eu lors de l’Annonciation : « Comment cela 

va-t-il se faire ? » 

L’Archange Gabriel lui répondit alors, nous nous en rappelons : 

« l’Esprit Saint viendra sur toi et te prendra sous son ombre ! » 
 

En la célébration de l’Ascension, à l’heure de quitter physiquement 

ses apôtres et disciples, le Christ nous le dit encore et toujours : « Une 

force viendra sur vous, celle du Saint Esprit de Dieu, alors vous serez 

mes témoins de par le monde ! » 

Dans « l’Attente active » de ce Don inestimable qu’est celui du 

Saint Esprit nous voici en ce temps du Cénacle où les apôtres, avec la 

Vierge Marie au milieu d’eux, demeurent ensemble unis dans la prière. 

Il doit en être de même pour nous, unis spirituellement dans 

l’attente du Don de l’Esprit… spirituellement et humainement. Jamais 

l’un sans l’autre. Jamais l’un au détriment de l’autre ! 
 

Permettez-moi donc une remarque. Avec le Don de l’Esprit Saint 

cela n’est déjà pas facile tant il est vrai que nous pouvons faire obstacle à 

son œuvre, alors non « Confirmés », n’ayant pas reçu et accueillis le Don 

de l’Esprit cela devient carrément impossible ! 

Alors un Appel que je lance à tous et que je vous demande de 

partager largement autour de vous. Il n’est jamais trop tard pour 

demander et accueillir le Sacrement de la Confirmation ! 

N’ayez pas peur ! Demandez-le et recevez le Don de Dieu ! 
AMEN ! 

Père Eric P † 


